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Мтф.27:33-54 «И, придя на место, называемое Голгофа, 

что значит: Лобное место, дали Ему пить уксуса, 

смешанного с желчью; и, отведав, не хотел пить. Распявшие же Его делили одежды Его, 

бросая жребий; и, сидя, стерегли Его там; и поставили над головою Его надпись, 

означающую вину Его: Сей есть Иисус, Царь Иудейский. Тогда распяты с Ним два 

разбойника: один по правую сторону, а другой по левую. Проходящие же злословили Его, 

кивая головами своими и говоря: Разрушающий храм и в три дня Созидающий! спаси Себя 

Самого; если Ты Сын Божий, сойди с креста. Подобно и первосвященники с книжниками 

и старейшинами и фарисеями, насмехаясь, говорили: других спасал, а Себя Самого не 

может спасти; если Он Царь Израилев, пусть теперь сойдет с креста, и уверуем в Него; 

уповал на Бога; пусть теперь избавит Его, если Он угоден Ему. Ибо Он сказал: Я Божий 

Сын. Также и разбойники, распятые с Ним, поносили Его. От шестого же часа тьма 

была по всей земле до часа девятого; а около девятого часа возопил Иисус громким 

голосом: Или, Или! лама савахфани? то есть: Боже Мой, Боже Мой! для чего Ты Меня 

оставил? Некоторые из стоявших там, слыша это, говорили: Илию зовет Он. И тотчас 

побежал один из них, взял губку, наполнил уксусом и, наложив на трость, давал Ему 

пить; а другие говорили: постой, посмотрим, придет ли Илия спасти Его. Иисус же, 

опять возопив громким голосом, испустил дух. И вот, завеса в храме раздралась надвое, 

сверху донизу; и земля потряслась; и камни расселись; и гробы отверзлись; и многие тела 

усопших святых воскресли и, выйдя из гробов по воскресении Его, вошли во святый град и 

явились многим. Сотник же и те, которые с ним стерегли Иисуса, видя землетрясение и 

все бывшее, устрашились весьма и говорили: воистину Он был Сын Божий». 

Когда человек способен сердцем, очами своего духа увидеть Голгофу, он не будет 

равнодушен к произошедшему там.  

Почему мы должны смотреть на Голгофу очами сердца, взором духа? 

1.  Там был распят Иисус Христос. Мы верим в Живого Бога, прославляем Христа 

воскресшего, Который сидит одесную Отца и имеет всю силу и власть. Павел говорит: 

«ибо я рассудил быть у вас незнающим ничего, кроме Иисуса Христа, и притом 

распятого» (1Кор.2:2). Павел был высокообразованным человеком, разбирался в истории, 

культуре, богословии, но говорит, что был у Коринфян, как бы не зная ничего, кроме 

Христа. Есть нечто в том, чтобы видеть Христа. Галатам он пишет: «О, несмысленные 

Галаты! кто прельстил вас не покоряться истине, вас, у которых перед глазами 

предначертан был Иисус Христос, как бы у вас распятый?» (Гал.3:1). Когда человек не 

видит Христа перед собой, он постепенно становится плотским.  

2. Там была пролита святая, драгоценная, пречистая кровь Христа. Только на  

Голгофе мы можем познать силу Крови Христа. В Евр.9:11-14 говорится, что Иисус 

Христос приобрел нам вечное искупление. Нет на земле такого греха, который не 

способна была бы очистить Кровь Христа. 

Иер.13:23 «Может ли Ефиоплянин переменить кожу свою и барс - пятна свои? так и вы 

можете ли делать доброе, привыкнув делать злое?». Мы не говорим сегодня о 

возможностях пластической хирургии. Ветхозаветному человеку ефиоплянин был 

известен как человек с самой темной кожей, барс – как животное с самыми темными 

пятнами. Этими образами Библия рисует нам картину грешника, который не пережил на 

себе силу Крови Христа. До прихода к Господу нас покрывали огромные темные пятна 

греха и беззакония. Мы не можем своими силами освободиться от греха. Иер.2:22  

 



говорит: «Хотя бы ты умылся мылом и много употребил на себя щелоку, нечестие твое 

отмечено предо Мною, говорит Господь Бог». Никакими средствами гигиены не смыть 

наши грехи, но в Ис.1:18б сказано: «Если будут грехи ваши, как багряное, – как снег 

убелю; если будут красны, как пурпур, – как волну убелю». Эти слова не остались просто 

словами. Зах.13:1 «В тот день откроется источник дому Давидову и жителям 

Иерусалима для омытия греха и нечистоты». Что это за день? В тот день, когда Христос 

пролил Свою Кровь на Голгофе. Кровь Христа – единственный источник, который 

способен убелить нас.  

3. Путь на небо лежит через Голгофу. Христос был вознесен на небо, пройдя через 

Голгофу. Истинные ученики Христа идут Его путем. Если мы хотим попасть на небо, нам 

нужно пройти через Голгофу. Рим.6:5-8 «Ибо если мы соединены с Ним подобием смерти 

Его, то должны быть [соединены] и [подобием] воскресения, зная то, что ветхий наш 

человек распят с Ним, чтобы упразднено было тело греховное, дабы нам не быть уже 

рабами греху; ибо умерший освободился от греха. Если же мы умерли со Христом, то 

веруем, что и жить будем с Ним». Мы должны понимать, что сначала страдания, а потом 

блаженство. Сначала венец терновый, а потом венец славы, сначала смерть, а потом 

воскресение. Если мы за Христа страдаем, с Ним и царствовать будем. Те, кто 

принадлежит Христу, распял свою плоть со страстями и похотями. Зачем нам распинать 

свою плоть? 1Кор.15:50б «плоть и кровь не могут наследовать Царствия Божия, и 

тление не наследует нетления». Плоти нашей все равно, что будет в вечности, она хочет 

развлекаться, веселиться, взять от жизни все, все попробовать. Если мы не распнем плоть, 

будет беда. Павел говорит, что он сам распинает и порабощает свою плоть, каждый день 

умирает для себя, чтобы проповедуя другим, самому не оказаться недостойным. Он 

подавлял и умерщвлял нечистые желания плоти. Чтобы наш дух был вознесен на небеса, 

мы должны распять плоть со страстями и похотями. 

4. Мы можем познать истинную силу креста и уразуметь, что значит крест в 

жизни христианина. Слово о кресте для погибающих есть юродство, а для спасаемых 

сила Божия. Крест имеет силу разбивать грех. Что такое крест для христианина? Павел 

говорит в Гал.6:14: «А я не желаю хвалиться, разве только крестом Господа нашего 

Иисуса Христа, которым для меня мир распят, и я для мира». Для Павла крест значил 

намного больше, чем сегодня понимают люди. Он говорит, что крестом Христа для него 

мир распят и он для мира. Крест отделил его от мира. Этот крест невозможно поместить 

на обложку Библии, установить на куполе храма или повесить на шею. Истинный крест в 

жизни христианина есть отделение от мира.  

Как важно приходить на Голгофу, взирать на нее, не терять из виду произошедших на ней 

событий. Если, дорогой друг, тебе хочется грешить, тебе стоит посмотреть на Голгофу. 

Если ты понимаешь, что не можешь контролировать свою похоть, искушения одолевают 

тебя, притягивает телевизор, интернет, испытания тяжелы, глаза не высыхают от слез, 

если все отвернулись от тебя, никто не понимает, посмотри на Голгофу. Если хочешь 

иметь прощение и милость, спасение души, смотри на Голгофу. Ибо там источник 

утешения, милости, силы, там источник прощения, благословения и спасения.  

Давайте взойдем на Голгофу!    

 

 


